

CHIRURG



Dr. Andreas
FRANCZAK

FA für Chirurgie, Gefäß- und
Visceralchirurgie, OA im
Evangelischen KH Wien,
www.dr-franczak.com

Kann ich **ohne Schilddrüse** leben,
und kommt es nach der Operation
zu einer **Gewichtszunahme**?

A: Die Schilddrüsenhormone sind für verschiedene Funktionen des Körpers, etwa den Stoffwechsel wichtig. Sie haben aber auch eine Wirkung auf die Muskeln und auf das Nervensystem.

Ein Mangel an Schilddrüsenhormonen verursacht außer einer Gewichtszunahme auch eine Apathie (Teilnahmslosigkeit, Unempfindlichkeit auf äußere Reize).

Ohne Schilddrüse lässt es sich zwar leben, aber nicht ohne Schilddrüsenhormone. Sie müssen medikamentös zugeführt werden.

Daher ist, falls bei der Operation eine vollständige Entfernung der Schilddrüse erforderlich war, der anschließende Hormonersatz gegebenenfalls mit Jodzusatz erforderlich.

Die Entfernung der Schilddrüse oder eines Teiles davon kann nicht nur im Fall eines bösartigen Wachstumes durchgeführt werden. Manchmal ist es auch nötig zu operieren, wenn durch die Schilddrüsenvergrößerung eine Beeinträchtigung der Halsorgane mit Drückgefühl am Hals oder Atemnot verursacht wird.

Ebenfalls ist zu bemerken, dass manche Fälle einer Schilddrüsenüberfunktion besser mit einer Operation behandelt werden.

